

INFOLETTRE VALLORCINE

*Zhen de Nutredame ne losan leu-z-édyè u ciel.**

PRÉSERVATION DES ESPACES NATURELS

La circulation des véhicules à moteur est interdite au titre du code de l'environnement, en dehors des voies ouvertes à la circulation publique (routes nationales, départementales, communales et les chemins ruraux).

Les seuls véhicules à moteur autorisés à circuler en forêt sont ceux utilisés pour les services publics de secours, ceux liés à la protection, à l'aménagement et à l'entretien des milieux naturels, ainsi que ceux de certaines structures directement concernées par ces axes (Compagnie du Mont-Blanc, Émosson, gardiens de refuges, AFPF). Le non-respect de cette réglementation est régi par l'article R.331-3 du Code forestier.

Si cet arrêté a été pris, c'est parce qu'il nous a semblé important de prendre soin de notre vallée : des camions aménagés au sommet du Col des Posettes, des campeurs en voiture au milieu du champ de la Courzille... tant de comportements qui ne respectent en rien notre territoire. Bien conscients que ces attitudes sont minoritaires, nous ne pouvons cependant les accepter, d'autant plus qu'elles se révèlent de plus en plus fréquentes.

L'AFPF (Association Foncière Pastorale et Forestière) nous alerte souvent sur certaines activités impactant les zones de fauche et de pâture (parapente, déjections canines,



cheminements en dehors des sentiers...). Merci à tous d'être les ambassadeurs des bons comportements à tenir auprès des personnes n'en ayant pas conscience ni connaissance.

Nous jouissons à Vallorcine d'une qualité de paysage exceptionnelle : nous nous devons d'en prendre soin pour les générations futures.

RANDONNEURS WALSER à VALLORCINE



Chaque année l'association de Brigue organise des randonnées dans différents sites.

Cette année, sous la conduite du guide Rainer Meichtry, la vallée de Vallorcine choisie a été découverte, sillonnée, appréciée sous ses différents aspects

OUVERTURE de la VIA FERRATA



Depuis le 20 juillet, la Via Ferrata est ouverte. Son accès est fléché depuis le parking du Buet et depuis le garage communal. Cet équipement, qui vient s'ajouter à la Grotte à Farinet et à la buvette de la cascade, vient compléter le pôle touristique de la cascade de Bérard. Il a été réalisé par la CCVCMB.

Rappelons que si son accès est ouvert à tous gratuitement, la maîtrise de l'escalade en via Ferrata est indispensable pour s'y aventurer en sécurité !

La Maison des Guides de Vallorcine dispose de professionnels qui peuvent vous encadrer et l'ensemble des informations utiles sont à disposition à l'Office de Tourisme.

DÉGRADATION de la GROTTTE à FARINET

Visibles dès le printemps 2021, les nouvelles installations de la grotte à Farinet avaient assez rapidement été vandalisées... au cours de ce mois de juillet, il reste peu d'éléments de la nouvelle scénographie qui avait été installée. Les objets d'illustration ont été dérobés, le faisceau lumineux au sol a été dégradé et ne fonctionne plus dans son intégralité...

Nous déplorons que ces installations coûteuses, pédagogiques et ludiques soient ainsi volontairement détruites. Les sourires émerveillés des enfants ont, en 2 ans, été remplacés par la déception des plus grands... Qu'aurait pensé Joseph-Samuel Farinet que l'on pille ainsi la grotte où il trouva refuge ?...



naturels, historiques et culturels : Loriaz, Bérard, la Maison de Barberine, l'église etc. Les cors des Alpes de Vallorcine ont magnifié l'apéritif final.

COUPES de BOIS

Comme indiqué dans l'Infolettre #22, plusieurs coupes de bois sont envisagées cette année à Vallorcine.

Les dates de la première coupe viennent de nous parvenir et devraient commencer le lundi 7 août pour une durée d'environ 3 semaines dans le secteur de Bérard. Par conséquent, des portions de la route forestière de Bérard seront fermées durant les travaux. (ci-dessous la carte).

Nous reviendrons vers vous dans une prochaine Infolettre pour les coupes prévues cet automne.



©CCVCMIB

MAISON de BARBERINE

La Maison de Barberine a ouvert ses portes le 1er juillet ! Avec cette nouvelle exposition, en collaboration avec Valorsnà, elle fait découvrir la communauté de Vallorcine solidaire au travers de ses multiples aspects : gestion des ressources, résistance aux aléas climatiques, au pouvoir, aux envahisseurs. Stéphanie Baubant, la gardienne 2023, vous attend pour passer des instants instructifs, chaleureux et passionnants.

Une charte a été établie entre l'association et la Communauté de Communes. Un Copil composé de six membres, deux de la Maison de Barberine, deux Élus de la commune et deux de la Communauté de Communes œuvre à son application.

Et... la Maison a été inscrite au titre des monuments historiques le 5 janvier 2023.

haute savoie Département

VALLÉE DE CHAMONIX MONT-BLANC

Exposition à Vallorcine
Maison de Barberine

La vie communautaire à Vallorcine
au fil des siècles
Trouver la force dans la solidarité

Été 2023
Du 1er juillet
Au 31 août

Ouvert du dimanche au vendredi
De 14h30 à 17h30
(fermeture le samedi)

Téléphone +33 760 71 36 46 (durant les heures d'ouvertures uniquement)
Contact: maison.barberine@gmail.com

Maison de Barberine
258 Route de Barberine
74560 Vallorcine
<http://www.valorsnà.com/>
Latitude: 45° 2' 46.28" N Longitude: 6° 50' 34.07" E

et Valorsnà
maisons et patrimoines

Point de Notre-Dame (Assomption du 15 août) ne laissent leurs eaux au ciel.

LE CCAS

Fête des Mères : À l'issue du traditionnel concert de l'Écho du Buet donné à l'occasion de la fête des mères, le CCAS a réuni autour du verre de l'amitié les musiciens et le public composé entre autres de jeunes mamans accompagnées de leurs jeunes enfants.

Repas intercommunal des Aînés : Le repas intercommunal des Aînés qui avait été annulé le 7 décembre 2022, du fait de la recrudescence des cas de COVID, s'est finalement déroulé le mercredi 21 juin 2023.

Les Aînés des 4 communes ont pu partager ce moment de convivialité dont ils avaient été privés depuis 2020. Tous les présents ont apprécié de se revoir autour de table mélangeant Chirves, Chamoniards, Houchards et Vallorcins.



©F. Coutagne

RÉUNION PUBLIQUE UTMB



L'UTMB se déroulera, cette année, le premier week-end de septembre. Si cette manifestation s'est depuis 20 ans ancrée dans la Vallée, elle est aussi pour de nombreux habitants, source de désagréments. Pour essayer de résoudre les problématiques des Vallorcins (circulation, stationnement, toilettes...), les Élus vous avaient demandé votre avis dans l'Infolettre #18.

Les nombreux retours constructifs nous ont permis d'organiser plusieurs rencontres durant l'année avec les responsables de l'UTMB afin de trouver des solutions. Pour les présenter aux Vallorcins, une réunion publique est organisée le lundi 21 août à 19h au Pôle Culturel : les représentants de l'UTMB présenteront les nouveaux dispositifs mis en place pour la cession 2023 en présence des Élus. Venez nombreux et préparez vos questions !

Les MERCREDIS ANIMÉS

Cet été, les animateurs de la MJC, de la RASL (Régie d'Animations Sociales et de Loisirs) des Houches, les éducateurs de l'EPDA (Établissement Public Départemental Autonome) et les partenaires vous donnent rendez-vous pour animer votre été et celui des plus jeunes. À Vallorcine, ce sera. Le mercredi 23 août : animations ouvertes à tous de 16h à 19h et sans inscription. Venez nombreux !



PERMANENCE des ÉLUS

Prochaines permanences des Élus : samedi 12 août et samedi 9 septembre de 10h à 12h.

Pour vous abonner à l'Infolettre
Envoyez votre adresse mail à :
population@vallorcine.fr
Objet : Infolettre